

**Réimaginons l'éducation
pour un avenir attentif
à l'humain, à la vie, à la planète.**



Graines
dePaix

Chaque enfant mérite les clés pour apprendre, s'épanouir et construire un monde meilleur en paix. Il est de notre devoir de préparer les générations actuelles à relever les défis de notre époque face à l'emprise de la violence et des divisions du monde.

Au sein de la Fondation, nous nous investissons pour que **l'éducation devienne le levier essentiel pour y parvenir.**



Notre mission

Pour cela, nous développons une éducation de qualité qui renforce les apprentissages, réduit la violence et favorise la paix durable. Avec une pédagogie innovante, nous transformons l'enseignement académique en y intégrant le développement des compétences relationnelles, réflexives et résolutives des élèves.



Les 4 composantes de notre pédagogie innovante

Méthodes d'enseignement

Favoriser des approches interactives qui dynamisent la participation active de tous les élèves.

Postures pédagogiques

Dépasser les comportements violents et adopter des approches valorisantes et fermes pour renforcer l'estime de soi et le bien-être des élèves.

Valeurs humaines

Encourager les élèves à développer des comportements sains, à tisser des liens basés sur des valeurs partagées, telles que la considération et la réciprocité.

Activités expérientielles

Permettre aux élèves de partager leurs émotions et de renforcer leurs compétences de vie en dialoguant et en collaborant.

Ces composantes développent des compétences de vie essentielles : savoir gérer ses émotions, établir des relations constructives, réfléchir avec discernement et résoudre les conflits de manière créative. Elles s'appuient sur des valeurs humaines fondamentales, comme le respect et la considération mutuelle, et des valeurs sociales, telles que l'inclusion et l'équité. Ensemble, ces compétences et valeurs bâtiennent des relations harmonieuses, préviennent les violences et renforcent le vivre-ensemble, que ce soit entre individus ou au sein de communautés.



La mise en œuvre de cette pédagogie

Cet ensemble de composantes s'intègre dans nos interventions à trois niveaux complémentaires :

Créer

Nous concevons des outils pédagogiques innovants pour accompagner les enseignants dans leur pratique et permettre aux élèves d'apprendre autrement.



Former

Nous formons des enseignants et éducateurs à des pratiques pédagogiques valorisantes qui renforcent les apprentissages et réduisent la violence.



Sensibiliser

Nous mobilisons les parents et les communautés pour remplacer la violence éducative par une juste fermeté et valoriser l'équité entre filles et garçons.



Notre expertise pour bâtir cette transformation

Nous avons développé une démarche fondée sur des années d'expérience et de collaboration pour garantir des solutions éducatives durables et efficaces.

Théorie du changement par l'éducation :

En réponse aux défis éducatifs et sociétaux, nous concevons des activités transformant les comportements et obtenons des impacts mesurables notamment : performance scolaire, prévention de la violence et de la radicalisation, considération des filles.

Évaluation rigoureuse :

Nous faisons mesurer nos impacts par des spécialistes externes, ce qui nous permet d'optimiser constamment nos interventions.

Approche holistique :

Nous englobons élèves, enseignants, parents et communautés dans nos programmes, en intégrant les compétences nécessaires pour renforcer mutuellement les apprentissages et la prévention des violences.

Formation en cascade :

Nous adoptons un modèle économique et efficace qui multiplie les compétences sur le terrain avec une structure légère.

Collaboration avec des experts :

Nous travaillons avec des partenaires locaux et internationaux pour garantir la qualité de nos programmes.

Nos impacts

Grâce à nos actions,
nous observons des transformations durables :

- ▶ Un climat scolaire **plus serein**,
- ▶ De meilleurs résultats scolaires,
- ▶ Un bien-être mental renforcé,
- ▶ Une diminution des abandons scolaires,
- ▶ Une baisse significative des violences (disciplinaires, psychologiques et physiques),
- ▶ Une plus grande équité de genre.



Nos bénéficiaires



Les enfants et les jeunes : Inclus et engagés, ils développent des compétences émotionnelles, sociales, réflexives, et académiques, apprennent à prévenir les violences, adoptent des réflexes de paix et s'engagent comme acteurs du changement positif.



Les enseignants : Formés à des pratiques pédagogiques valorisantes, ils créent un climat scolaire dynamisé et apaisé, favorisant les apprentissages et le dialogue.



Les formateurs : Initier à la pédagogie innovante et le leadership, ils deviennent des ambassadeurs du changement.



Les parents : Sensibilisés, ils renforcent les liens de confiance avec leurs enfants, soutiennent leur réussite scolaire et contribuent à leur épanouissement.



Les communautés : Mobilisées autour de l'éducation inclusive des filles et de la prévention des violences, elles renforcent la cohésion sociale et participent à la construction d'un avenir harmonieux.



L'histoire de Graines de Paix

Fondée en 2005 à Genève par une femme visionnaire, Delia Mamon, Graines de Paix est née d'une conviction forte : l'éducation peut devenir la clé pour prévenir la violence et bâtir un avenir harmonieux. Dans ce but, elle a défini les valeurs et compétences de vie essentielles à une éducation épanouissante, capable de prévenir les réflexes de violence et de renforcer la paix.

Grâce à son esprit novateur, Delia Mamon a su réunir des équipes de pédagogues pour développer ensemble des ressources scolaires et des formations reconnues, destinées aux formateurs, enseignants et travailleurs sociaux.



En 2020, Graines de Paix est devenue une fondation, garantissant ainsi son développement à long terme.

Ce qui distingue Graines de Paix des autres ONG, c'est sa triple capacité à concevoir des solutions pédagogiques innovantes, à former un vaste nombre d'acteurs éducatifs et à collaborer étroitement avec les ministères et les communautés. Grâce à cette approche, elle mène des projets efficents qui génèrent un impact fort et durable pour les élèves, les enseignants, les parents et les acteurs communautaires dans les pays d'intervention.

Nos régions d'intervention

Suisse

En Suisse, malgré un système éducatif reconnu, beaucoup d'enseignants souffrent face à des défis croissants : classes diversifiées, ennui et démotivation des élèves, violences et harcèlement scolaire. Ces défis affectent autant les élèves, les menant parfois au décrochage. Nos actions renforcent un climat scolaire dynamique et positif en soutenant les enseignants dans leur mission.

Bénin

Au Bénin, l'éducation est confrontée à des défis majeurs : forte violence disciplinaire, obstacles à la scolarisation des filles et insécurité croissante dans le nord du pays. Nos programmes favorisent une éducation inclusive et sans violence, tout en renforçant la résilience des élèves face à l'extrémisme et à la violence.

Côte d'Ivoire

En Côte d'Ivoire, la violence en milieu scolaire et les tensions liées à la pression migratoire affectent gravement le bien-être des élèves et des enseignants. Nous nous engageons à transformer le paysage éducatif, en abordant les causes profondes de la violence scolaire et en apportant un soutien ciblé aux régions les plus vulnérables.

Nos programmes

Grandir en Paix : Développe les valeurs humaines et les compétences de vie des élèves de 4 à 12 ans de manière quotidienne en classe tout en consolidant les connaissances selon le Plan d'études. Ce programme s'appuie sur une formation des enseignants et une collection de 4 guides pédagogiques.

Bien Vivre Ensemble : Favorise la réussite scolaire et l'épanouissement des jeunes de 12 à 15 ans en renforçant le sentiment d'appartenance, la motivation à apprendre et le vivre ensemble. Les enseignants sont formés à des activités collaboratives qui développent l'intelligence émotionnelle et les compétences de vie.

AdoGoZen : Accompagne les jeunes de 10 à 16 ans à travers une série d'ateliers interactifs et ludiques, pour leur apprendre à faire face à la violence, à la maîtriser et à devenir des acteurs de changement positif.

Léon et ses émotions : Aide les enfants de 4 à 12 ans à reconnaître leurs émotions et celles des autres, à développer leur empathie et leur compréhension mutuelle à travers une exposition interactive pour les classes et un livre-jeu conçu pour favoriser des moments d'échange entre parents et enfants.

35 ateliers pour l'école inclusive : Encourage l'inclusion scolaire en sensibilisant les élèves de 8 à 12 ans à accueillir la diversité. Ce programme propose des activités pratiques et ludiques qui valorisent la réciprocité et le vivre ensemble, tout en permettant une pédagogie différenciée.

Apprendre en Paix et Éduquer sans Violence : Transforme les postures et les pratiques éducatives des formateurs, des enseignants et des parents pour mettre fin à la violence disciplinaire contre les enfants et renforcer la résilience face à l'extrémisme violent.

Meilleure École pour les Filles : Encourage l'éducation des filles en valorisant leur potentiel. Ce programme sensibilise et outille les acteurs éducatifs, les parents et les communautés pour promouvoir une scolarisation équitable et de qualité. Il inclut également un film poignant, conçu pour inspirer et engager.

Prévention et Réponse à la Violence contre les Enfants : Protège les enfants contre les violences dans les écoles en identifiant, signalant et accompagnant les victimes vers des solutions adaptées.

Dans un monde où les conflits et la violence s'intensifient, touchant aussi nos enfants jusque dans les classes, **Graines de Paix agit chaque jour pour instaurer un changement durable des comportements.** Convaincue que l'éducation est le pilier d'une société harmonieuse, la Fondation redéfinit les pratiques éducatives pour favoriser la réussite scolaire tout en développant les compétences de vie indispensables pour bâtir un avenir pacifique.

Elle aspire à offrir à chaque génération les moyens de réfléchir, d'agir, d'interagir et de s'épanouir pleinement.

Rejoignez-nous pour construire un monde où chaque enfant est outillé pour prévenir les défis d'aujourd'hui et contribuer à un avenir meilleur.



Graines de Paix
Rue Cornavin 11
CH-1201 Genève

